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DURANGO, DGO.

Para conmemorar el día de los fieles
difuntos, el Gobierno de Esteban
Villegas en coordinación con Funerales
Hernández, invita a los duranguenses
a disfrutar de la festividad “Ánimas
Villistas” con el tradicional altar de
muertos que se realizará en el
Frontispicio del Centro Cultural y de
Convenciones Bicentenario este jueves
26 de octubre, donde además se
llevará a cabo el concurso de pan de
muerto y degustación de mezcal,
totalmente gratuita.

Elisa Haro, titular de Turismo del
Estado,  explicó que todos los que
deseen participar, podrán llevar las
fotografías de sus familiares y

aprovechar para degustar parte de la
gastronomía de la entidad con
diferentes platillos típicos, mezcal y
compartir las tradiciones; esto a partir
de las 18:30 horas. 

El empresario duranguense, Danielo
Hernández, dijo que la temática
central del enorme altar de muertos es
con motivo del 100 Aniversario
Luctuoso de Francisco Villa, donde
estarán otros personajes
revolucionarios y las “adelitas”,
resaltando las tradiciones mexicanas,
esto adicional a la participación de las
empresas del sector gastronómico y
mezcalero.

“Contentos de que la casa de los
duranguenses se abre y se suma a los
festejos del día de muertos, para que
acudan las familias y visitantes a

disfrutar de este evento tradicional y
honrar a nuestros difuntos”, expresó
al mencionar que por parte de la
funeraria se hizo la dinámica de
recepción de fotografías de los
familiares finados para incluirlos en
este pequeño homenaje.

En el concurso de pan de muertos,
son dos categorías donde participan
desde amas de casa, panaderías, chefs,
empresarios que quieran sumar
negocios como cafeterías, pastelerías,
y habrá un jurado que calificará los
mejores y quienes compartirán
degustación con los asistentes. 

Señaló que para los amantes del
mezcal, habrá la colaboración de 20
marcas duranguenses que tendrán una
exhibición como parte de las
celebraciones duranguenses.

Gobierno de Esteban celebrará a las
“Ánimas Villistas” en altar de muertos
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Por Gonzalo Martínez 
DURANGO, DGO.
A propósito del Mes Rosa, los

próximos 28 y 29 de octubre en
Durango y La Laguna para
conmemorar el esfuerzo de las
mujeres que luchan contra el cáncer de
mama, se celebra la carrera de 5
kilómetros Marea Rosa 2023 y nadie se
puede quedar sin vivir esta
experiencia, expresó la presidenta de
DIF Estatal, Marisol Rosso Rivera, al
mismo tiempo que invitó a todos los
duranguenses a participar en esta
convivencia de color que se llevará a
cabo.

La Marea Rosa ha unido a cientos de
corazones por una causa humanitaria
y en esta ocasión, tiene como finalidad
sumar a la Ruta de la Salud, una
unidad móvil especializada en la
prevención del cáncer de mama, la
cual llegará a las comunidades más
alejadas y de difícil acceso, aseguró
Marisol.

El gobierno de Esteban Villegas, a
través del DIF Estatal, invita a esta
actividad física diferente y divertida
que busca entrelazar voluntades para
salvar vidas, además de garantizar una
mañana llena de emoción y mucho
color.

Marisol detalló que el sábado 28 de

octubre, se realizará la segunda
edición de esta carrera  en la región
Laguna, la cual tendrá como salida y
meta en el parque Morelos, mientras
que, el domingo 29 de octubre en
Durango capital, la ruta iniciará y
terminará en el Baluartito del parque
Guadiana en punto de las 8:00 horas
en ambos lugares.

La aportación del kit es de 200 pesos
e incluye la playera conmemorativa de
Marea Rosa 2023 y un buff; hay puntos
de venta en diferentes lugares de la
ciudad como el DIF Municipal,
Instituto Estatal del Deporte, Instituto
Municipal del Deporte; Gafas Paseo
Durango y 20 de Noviembre, así como

Monchys sucursal Libertad y Cordillera
Trek. En La Laguna están a la venta en
Museo Acertijo, DIF Municipal Lerdo y
DIF Municipal Gómez Palacio.

La entrega de kits se realizará los dos
días previos a cada carrera; en
Durango capital, se recogerán en el
Museo Bebeleche y en La Laguna, en
Museo Acertijo.

Esta divertida carrera familiar invita
a hacer conciencia sobre la
importancia de la detección oportuna
del cáncer de mama, para juntos
hacerle frente a esta enfermedad y a su
vez, aportar un granito de arena para
contar con aparatos y tecnología de
punta para una atención de calidad.

Marisol y Esteban invitan a vivir
la Marea Rosa en familia
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Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
Tipificarán delitos de pornografía a

través de inteligencia artificial, así lo
expuso la diputada Silvia Patricia
Jiménez Delgado quien propuso
adherir esta modalidad dentro de las
penas ya existentes por este tipo de
delitos, se prevé de seis a 14 años de
prisión para quien incurra en este
delito.

La diputada de extracción panista
señaló que en las leyes sí está
considerado el tema de la pornografía
y delitos de ese tipo, sin embargo, con
la modernidad se hacen necesario que
se hagan las adecuaciones para
considerar también todos estos delitos
que puedan ser provocados por
inteligencia artificial.

Destacó que hoy en día se pueden
hacer muchas alteraciones a través de
la inteligencia artificial y crear

contenidos que caen en delitos de tipo
sexual, por lo cual es necesario que en
las leyes también se considere esta
modalidad y se apliquen los castigos
correspondientes.

La adhesión a la ley, incluye que
"quien genere imágenes intimas, o de
pornografía, haciendo uso de la
Inteligencia Artificial (IA) podría pasar
de seis a 14 años de prisión en
Durango”.

Detalló que se castigará el uso ilegal
de esta tecnología para crear imágenes
y escenas falsas de desnudos. Se
aplicaría una pena de seis a 14 años de
cárcel y pago de una multa de 430 mil
UMAS.

Para concluir, la legisladora indicó
que en el país, ya se tienen reportes de
mujeres que han sido víctimas de
inteligencia artificial a través de la
cuales generaron desnudos y los
pusieron en circulación a través de
redes sociales.

Se castigarán delitos
de pornografía a
través de IA
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Por Gonzalo Martínez 
DURANGO, DGO.
El alcalde Toño Ochoa celebró al

entregar otra calle pavimentada con
concreto hidráulico ahora en el
fraccionamiento Domingo Arrieta, con
más de cuatro millones de pesos y
sostuvo que, “vamos por el millón de
metros cuadrados de pavimento y
estamos cada vez más cerca de
alcanzarlo”, dijo en la entrega de dicha
obra.

La obra se realizó en la calle José
Arrieta 300, entre avenida División
Durango y Mariano Arrieta, con
pavimento hidráulico de 15
centímetros de grosor y la instalación
de 47 nuevas tomas de agua y 46
descargas de drenaje. 

Así, la espera de muchos años de esta
obra para las familias vecinas terminó,
especialmente con una pavimentación
con concreto hidráulico de calidad.

La pavimentación con concreto
seguirá en la ciudad y no solo en la
zona centro y sus principales calles,
sino también en las colonias y
fraccionamientos, para que la gran
familia duranguense viva mejor,
concluyó el alcalde.

Vecinos del Domingo Arrieta
ya tienen pavimento 
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Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
Un trabajador no debe ganar menos

de 11 mil pesos al mes, indicó la
presidenta de Coparmex, Blanca Estela
Castro al señalar que este dato se
obtuvo a través de un análisis en torno
al costo de la canasta básica.

Pero no es momento de mover las
jornadas laborales. 

La líder empresarial apuntó que se
han hecho estudios a nivel nacional
para conocer las mejores condiciones
que pudieran tener los trabajadores y
las empresas.

De esa manera es que concluyeron
que un trabajador no debería ganar
menos de 11 mil pesos al mes para
poder alcanzar lo indispensable que
incluye la canasta básica y sostener a
su familia. 

"Si el trabajador no tiene para cubrir

lo mínimo que se requiere en su casa,
en su familia, como canasta básica,
vivienda, servicios, educación,
etcétera, no va a darse la reactivación
económica que necesita el país",
apuntó.

No obstante, Castro aseguró que
para los empresarios pueden ser
cargas muy fuertes hablar en este
momento de movimientos de las
jornadas laborales, porque apenas se

están equilibrando con el incremento
salarial que se dio a principio del año,
vienen vacaciones de diciembre,
vienen prestaciones, viene aguinaldos
y muy cerca está el otro incremento
salarial.

Manifestó que con esto se tiene que
pensar muy bien lo que se está
haciendo en las empresas y anteponer
las condiciones laborales la dignidad
de las personas y dar pasos certeros.

Un trabajador no debe ganar
menos de 11 mil pesos mensuales 
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Por Geraldo Rosales
DURANGO, DGO.
El Congreso del Estado aprobó la

cuenta pública del municipio de
Durango, así lo informó la regidora por
el PAN, Malena González, quien dijo
que solo se observó menos del dos por
ciento y en próximos días será
solventado.

"Se debe de trabajar con total
transparencia, me parece muy bien
esta decisión del Congreso del Estado;
aquí en el municipio de Durango
vamos bien, salimos bien, la cuenta sí
fue aprobada, hay que esperar los
resultados de los demás municipios. Ya
lo dijo la presidenta que hay varios
donde no se aprobaron las cuentas, les
falta hacer algunas comprobaciones,

pero en el tema de Durango gracias a
Dios vamos bien, yo estoy segura que
vamos a seguir bien en el transcurso
de la administración con cuentas
claras y trabajando con la mayor
transparencia", señaló.

Expresó que en el municipio se
rinden las cuentas cada dos meses, por
lo que es importante se dé a conocer
en que se gasta este recurso.

"Es muy importante en todos los
municipios, también en los diferentes
estados, siempre se dé la mayor
transparencia, que los ciudadanos
sepan en qué se gasta el recurso que
llega a los diferentes municipios, a los
diferentes estados… es para que se
gaste tanto en diferentes obras del
municipio y se emplee en las cosas que

requieran los ciudadanos, aquí se debe
de trabajar con absoluta
transparencia, aquí en el municipio se
rinden cuentas cada dos meses”,
finalizó.

Aprobada la cuenta pública del municipio por el Congreso 

Por Geraldo Rosales
DURANGO, DGO.
La titular de la Dirección Municipal

de Arte y Cultura, Virginia Ruiz Valles,
informó que todas las actividades del
Festival Muuki 2023 serán gratuitas a
excepción de La Charreada y que para
el concierto de Los Tucanes de Tijuana
se habrán de entregar boletos con el
fin de tener un control.

"En el festival de Día de Muertos de
Durango por indicaciones de nuestro
presidente municipal las actividades
van a ser gratuitas, salvo la charreada,
donde los equipos que están
organizando para el 5 de noviembre, sí
va a tener una pequeña cuota de
recuperación y para pagar todos los
gastos que una charreada conlleva",
informó.

Dijo que para el concierto masivo de
Los Tucanes de Tijuana se van a
colocar sillas y se estarán repartiendo
boletos, "el cómo adquirir estos
boletos lo daremos a conocer a través
de las redes para tener el acceso al
público de verdad garantizado y
también que adquieran los boletos con
mucho orden, para que vayan y
disfruten las familias que gustan de la
música norteña que es lo que también

caracteriza al estado de Durango".
Por último, informó que serán más

de dos mil artistas locales los que
habrán de participar en el Muuki con

actividades de música, danza, teatro y
también para niños, sin olvidar al
medio rural donde habrán de llevar
actividades artísticas.

Actividades del Festival Muuki serán
gratuitas, a excepción de la charreada
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DURANGO, DGO.
Este jueves a las 19:00 horas, por la

avenida 20 de Noviembre, la gran
familia duranguense podrá disfrutar
del desfile del Festival del Día de
Muertos “Muuki”, lleno de calaveritas,
catrinas y artistas como La India
María, Cantinflas y Capulina, informó
Toño Ochoa.

Invitó a todos los duranguenses y
turistas a disfrutar de este evento tan
esperado dentro del Festival “Muuki”,
que inicia este jueves y concluye hasta
el 5 de noviembre.

Serán días de fiesta, ya que el festival
ofrecerá casi 100 espectáculos para
todos los gustos, entre ellos, este
desfile que destaca la cultura de
nuestro país y las tradiciones de
Durango, nuestra casa, afirmó Toño
Ochoa.

Posteriormente, el viernes 27
contaremos con el concierto de Los
Tucanes de Tijuana, en la plaza IV
Centenario en punto de las 20:00
horas.

Festival Muuki inicia
con desfile este jueves 
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Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
Cuando mucho se van a cosechar 10

mil toneladas de frijol, advirtió el líder
de la CNC en Durango, José Ángel
Beltrán, quien manifestó que los
campesinos están desesperados por la
situación que se viene para el 2024 y
en tanto, siguen esperando una
declaratoria de emergencia por parte
del gobierno federal.

Debido a la sequía se calcula que
solamente entre un ocho y un diez por
ciento de la superficie total que se
siembra en Durango va a dar producto,
esto implica alrededor de 10 mil
toneladas de frijol, informó Beltrán.

Auguró que el precio del frijol será de
hasta 50 pesos por kilo, quizá el doble
o más del precio actual, lo que

implicará un golpe al bolsillo de los
duranguenses que tendrán que pagar
una cantidad mucho mayor por el
producto que forma parte de la
canasta básica y desafortunadamente
también implicará el incremento de
otros productos.

DECLARATORIA DE EMERGENCIA
Manifestó que desde la CNC se ha

hecho un llamado a los diputados y al
gobierno federal en dos vertientes,
una es la declaratoria de emergencia
para el campo duranguense que ha
sido severamente afectado por la
sequía y sin embargo, hasta el
momento no se tiene todavía claro qué
es lo que va a suceder con esa
solicitud.

Exigen al gobierno federal
declaratoria de emergencia y al

Congreso, mayor presupuesto para el
campo.

La otra vertiente es que se hizo la
solicitud de que el campo en términos
nacionales y en el presupuesto para
Durango, obtuviera mayores recursos
para ejercer este 2024 y con ello tener
liquidez para atender estas áreas.

Manifestó que han sido diversas
reuniones con Laura Becerra que es la
líder nacional de la CNC, así como con
legisladores que tienen que ver con el
tema.

Solo 10 mil toneladas de frijol
se cosecharán este ciclo

Por Martha Casas
DURANGO, DGO.

La secretaria de Bienestar del Estado,
Rocío Rebollo Mendoza consideró que
sí habrá más pobreza, dadas las
consecuencias que trae la sequía, sobre
todo en el campo que está pegando a
todas esas familias que viven de sus
cultivos. 

“Sí se va a venir una situación
complicada, eso es innegable porque
mucha de nuestra población es del
medio rural y viven de sus cultivos en
el campo y si bien, se están recibiendo
apoyos federales no es suficiente
porque la gente invirtió todo su capital
en comprar las semillas para el frijol y
algún otro producto y no va a tener
ninguna retribución”, aseveró.

Asimismo, dijo que están conscientes
de esa situación y dijo que se tienen
que establecer entre diversas
secretarías acciones interdisciplinarias,
medidas que permitan solventar y

ayudar a las familias.
Sin embargo, dijo que no se tiene

cuantificado cuanto podría crecer la
pobreza. “No lo tenemos contemplado,
si se sabe que en algunas partes como
la zona valle son los más afectados por
el tema de los cultivos de frijol”,
agregó que la gente que siembra y
produce alimentos es la que tiene un

mayor problema; quien tiene
animales, ahora los está vendiendo
para evitar perdida y tienen manera de
salir.

Pero quien invirtió en sembrar, se
quedó sin cosecha y no recibió ni
siquiera seguro catastrófico y ahí es
donde hay que priorizar, anotó para
concluir la funcionaria estatal.

Habrá más pobreza por sequía en
el campo
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Congreso rechaza 8
cuentas municipales más

DURANGO, DGO.

Al presentar observaciones que van
del 13 al 30 por ciento, el Congreso del
Estado rechazó las cuentas públicas de
ocho municipios más del ejercicio
fiscal 2022, por lo que a la fecha suman
20 estados financieros no avalados por
los legisladores locales.

Durante la sesión ordinaria fueron
votados en negativo los municipios de
Nazas, Pánuco de Coronado, San
Dimas, Hidalgo, Santa Clara, Súchil,
Canelas y San Pedro del Gallo y
avalaron la de la Comisión Estatal de
Derechos Humanos, del Instituto
Duranguense a la Información Pública
y Datos Personales; del Instituto
Electoral y de Participación Ciudadana,

así como del Instituto de Evaluación de
Políticas Públicas.

En el caso de los municipios, no
presentan daño patrimonial, sin
embargo, traen observaciones
administrativas; las cuales se pueden
solventar con disciplina financiera;
pero que los diputados en estos
momentos de la fiscalización no
pueden dejar pasar.

“Si no hay sanciones, la rendición de
cuentas puede fácilmente convertirse
en un mero ritual político sin
consecuencias y en una simulación”,
precisó al hacer uso de la tribuna, la
presidenta de la Comisión de
Hacienda, Presupuesto y Cuenta
Pública, Sughey Torres Rodríguez.

Al momento de la discusión, explicó
que la revisión que se realiza se basa

exclusivamente en la información que
la Entidad de Auditoría Superior del
Estado presenta de cada uno de los
informes de resultados derivados de la
fiscalización que se realiza.

“Una de las consecuencias de la
rendición de cuentas deben ser las
sanciones, esto implica que la
información desfavorable conduce a la
imposición de castigos a quienes no
lleven a cabo la tarea con el
profesionalismo, pulcritud, eficiencia,
eficacia, economía, transparencia y
honradez”, reiteró la legisladora.

En relación a los organismos
autónomos, precisó que todos
presentan un manejo eficiente,
adecuado y transparente del recurso
público que les fue asignado en el
ejercicio fiscal 2022.
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DURANGO, DGO.
Croqueta a croqueta, la gran familia

de Durango se puso la del Puebla en
apoyo a las mascotas más vulnerables
y la colecta de alimento organizada
por Toño Ochoa, ya que alcanzó 1.2
toneladas, informó el director de Salud
Pública, Juan Esteban Aguilar Esquivel.

Se superó la meta que era de una
tonelada, ahora todo será donado al
Centro de Atención Animal y albergues
de asociaciones rescatistas, ya que la
política de Toño Ochoa es promover el
bienestar de los seres sintientes.

Además de la colecta que se realizó
durante cuatro días en el Parque
Perrón, se puso también un módulo
gratuito de vacunación y
desparasitación para mascotas.

Aguilar Esquivel agradeció la
generosidad de familias, estudiantes,
servidores públicos y comerciantes
como los de la Unión de Comerciantes
del Mercado de Abastos “El Refugio”,
que donaron más de 150 kilos de
alimento.

Superada con éxito la meta de
alimento para las mascotas
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DURANGO, DGO. 

“Necesario prevenir la violencia
sexual infantil y garantizar los
derechos humanos de los menores de
edad”, consideró a nombre del Grupo
Parlamentario de Morena, la diputada
Alejandra del Valle Ramírez al
proponer reformar la Ley de los
Derechos De Niñas, Niños y
Adolescentes del Estado.

La legisladora explicó que el abuso
sexual infantil es una de las agresiones
más violentas contra la integridad
física, psicológica y emocional;
situación que afecta de forma
significativa y vulnera a una serie de
derechos universales que están
interconectados y entre los que
destacan: el derecho a la paz, a la
educación, la protección de la salud, la
seguridad social y por supuesto a una

vida libre de violencia.
Por ello, detalló que la propuesta

legislativa busca incorporar la
obligación de las autoridades y los
órganos políticos administrativos, en
el ámbito de sus respectivas
competencias de impulsar las acciones
necesarias para garantizar los
derechos sexuales y reproductivos de
niñas, niños y adolescentes.

“De implementarse la presente
iniciativa, estaremos sumando
esfuerzos que no solo ayudan a
proteger a los niños y niñas afectados,
sino que también contribuyamos a
crear una sociedad más segura y
consciente de la importancia de cuidar
a nuestras infancias”, aseveró Del Valle
Ramírez.

Entre las medidas que se prevén
establecer destacan el proporcionar
asesoría y orientación gratuita sobre
salud sexual y reproductiva, prevenir

embarazos de las niñas y las
adolescentes; brindar servicios
gratuitos y profesionales en materia de
salud sexual y reproductiva,
desarrollar campañas de comunicación
masiva y talleres dirigidos a las
menores, sus padres y sus docentes,
para prevenir, detectar y denunciar el
abuso sexual, así como para garantizar
su normal desarrollo psicosexual.

Durante su intervención, informó
que la Organización para la
Cooperación y el Desarrollo Económico
afirma que el país es el primer lugar
del mundo en abuso sexual de niñas,
niños y adolescentes; además, de
acuerdo con los expertos, de cada mil
abusos son denunciados únicamente
100.

Finalmente, agregó que de estos
casos, solo el 10 por ciento se presenta
ante un juez, y el uno por ciento recibe
sentencia condenatoria.

Necesario prevenir
violencia sexual infantil
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Por Geraldo Rosales
DURANGO, DGO.
La titular de la Dirección Municipal

de Fomento Económico y Turismo,
Valeria Gutiérrez, informó que en lo
que va del 2023 se tiene registrado un
total de mil cuatrocientas empresas
nuevas en la capital, las cuales han
generado alrededor de cinco mil
empleos.

"Estamos por lanzar un programa de
El Buen Fin para poder reforzar esta
parte para finalizar el año, en donde
nosotros como Dirección de Fomento
Económico y Turismo nos sumamos al
Buen Fin, que encabeza la Canaco,
estamos por lanzarlo para que las
empresas tanto de nueva inscripción
como de refrendos, puedan tener un

incentivo adicional y así cerrar el año
con buenos números", declaró.

Dijo que hasta la fecha además de
estás mil cuatrocientas nuevas
empresas se cuenta con alrededor de
ocho mil refrendos en lo que va del año
y que han generado más de cinco mil
empleos.

"Son buenos números de empresas
nuevas registradas que son
impresionantes y que todas sigan con
el cumplimiento de sus obligaciones
para que todas tengan sus dictámenes
de seguridad y sus licencias de
funcionamiento en orden, estamos
mejorando todos estos procesos,
vamos mucho mejor en tiempos
también en cuanto a recibir los
dictámenes y las licencias de

funcionamiento", informó.
Por último, dijo que se espera que

para el fin de año se pueda llegar a mil
500 nuevas empresas, por lo que desde
la dirección a su cargo seguirá
trabajando para hacerlo posible.

Mil 400 empresas nuevas en la capital

Por Geraldo Rosales
DURANGO, DGO.

Personas en situación de calle se
acercan más a los albergues
municipales, así lo indicó María Isabel
Ontiveros Soto, directora del DIF
Municipal, quien comentó que por las
bajas temperaturas estas personas
aceptan un poco más la ayuda.

“Es una situación bien complicada,
yo creo que el 99 por ciento de
personas que encuentran en situación
de calle tienen un problema de salud
mental, entonces para nosotros como
DIF Municipal es muy difícil aun
cuando todas y cada una de las
diferentes dependencias se han
sumado a este trabajo en esta
administración, así como Derechos
Humanos, pues a DIF Municipal nos
limita mucho llevarlos a la fuerza, lo
que hacemos es una invitación a que
vayan a dormir al albergue”, informó. 

Dijo que se ha tenido un poco más de
aceptación con estas personas tal vez
es por las bajas temperaturas el que
han buscado los albergues, "ayer nos
fue bien porque fueron diez personas
al albergue, ya que a veces que salimos

al operativo se va una o ninguna,
siguen ahorita en el albergue San

Isidro, no se han retirado, por lo
regular estas personas apenas ven los
rayos del sol y ya salen y se van
inmediatamente, ahorita siguen ahí,
ya se les dio de desayunar y ahora con
esta nueva dinámica que traemos de
que a la hora que los llevamos en la
mañana temprano, se les asea, se les
da ropa limpia, se les da de desayunar
y nosotros esperemos que se pueda
seguir ayudando".

También dijo que muchas de estas
personas tienen familia, pero ya no los
aceptan en su casa y que muchos no
aceptan la ayuda que les ofrece los
operativos de DIF Municipal, "ahorita
los que no quieren ir al albergue les
dejamos su cobija y su cena y
esperemos que este clima que se venga
más fuerte en próximos días que la
gente sí acepte un poco más el irse con
nosotros y resguardarse del frío, ya que
para nosotros es difícil el no poder
obligar a esta persona, irnos y dejarlos
a la intemperie".

Por último, informó también que se
han recibido quejas de malos
comportamientos por parte de estas
personas, por lo que inmediatamente
acuden al reporte junto con seguridad
pública para atender la situación.

Por bajas temperaturas, indigentes
se acercan más a los albergues
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DURANGO, DGO. 
Dentro del llamado “Mes Rosa”, la

Escuela Preparatoria Diurna de la
Universidad Juárez del Estado de
Durango (EPD-UJED) se unió a la
conmemoración del Día Internacional
de la Lucha contra el Cáncer de Mama
al convocar a su comunidad educativa,
que incluye a docentes, personal
administrativo y estudiantes, a
sumarse a esta importante causa con
una gran solidaridad y compromiso. 

El Dr. Javier Rodríguez Juárez,
director de la unidad académica,
enfatizó el sentido de responsabilidad
y empatía de la institución hacia
quienes han enfrentado el cáncer de
mama, así como hacia sus familiares y
seres queridos. Manifestó la
importancia de la unidad y el apoyo
constante para quienes atraviesan esta
difícil batalla que, reiteró, nadie
debería enfrentar en soledad.

Además, subrayó la importancia de
la concientización y la detección
temprana, haciendo un llamado a la

comunidad a ser proactivos en cuanto
a su salud, realizándose chequeos
regulares, como una manera de
demostrar amor y cuidado hacia sí
mismos y hacia quienes les rodean.

El director, en nombre de la EPD-
UJED, reafirmó el compromiso
institucional de fomentar la educación
y la conciencia sobre esta enfermedad,

apoyando a aquellos que la enfrentan.
Concluyó su intervención con una
expresión de gratitud a todos los
presentes por sumarse a este evento y
ser partícipes en la lucha contra el
cáncer de mama. Reiteró la
importancia de la unidad, pues así es
como se puede generar un cambio
significativo en esta lucha, dijo.

Comunidad de la Preparatoria Diurna se suma al mes rosa

Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
La coordinadora nacional de Morena,

Claudia Sheinbaum desarrollará su
agenda en Durango, en el municipio de
Lerdo este 26 de octubre.

Este jueves en punto de las 13:30
horas se presentará en el Campo de
San Fernando, donde tiene prevista la
reunión con militantes de Morena.

Así lo anunció el morenista Danielo
Hernández, quien destacó que lo
importante es lograr la unidad e ir
trabajando para entregar triunfos en
el 2024.

Detalló que se han cuidado todos los
detalles para este evento sobre todo
que cumple con los lineamientos que
estableció el INE y forma parte de la
gira exitosa que está teniendo en el
país.

Dijo que en ese evento se va a reunir
la militancia de todo el estado a favor
de Claudia Sheinbaum y será una
oportunidad para mostrar la unidad de
los morenistas y de la 4t.

Manifestó que será un momento de
reconstrucción de la fuerza de la 4t
para que el partido el movimiento y el
proyecto de Claudia Sheinbaum resulte
fortalecido de esta visita.

Este jueves estará
Sheinbaum en Durango
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DURANGO, DGO.
“En el Partido Revolucionario

Institucional mostramos nuestro
apoyo y respaldo a Xóchitl Gálvez,
quien es la responsable de conducir el
Frente Amplio por México. Estamos
seguros que con ella habremos de dar
una lucha que concluirá con un
gobierno de coalición que rinda frutos
y una a los mexicanos”, subrayó el
presidente del CDE del PRI en Durango,
Arturo Yáñez Cuéllar.

Dijo que Morena no pretende
modificaciones presupuestales, ya que
los legisladores federales de ellos
buscan sólo manejar el recurso del país
con temas político-electorales,
haciendo de lado las principales

necesidades de los mexicanos de todo
el país, como la salud, seguridad, el
campo, la economía.

Por su parte, Daniela Soto, secretaria
general del CDE, manifestó que “el
presupuesto presentado por la
coordinadora del Frente Amplio por
México, Xóchitl Gálvez, en torno al
recurso que se estaría aplicando para
el próximo año, donde ella sugiere
fortalecer los mecanismos de atención
a los grupos más vulnerables del país”.

Resaltó que el Frente Amplio por
México, pretende recuperar las
Estancias Infantiles, los Comedores
Comunitarios, el Programa 3x1 para
Migrantes, Escuelas de Tiempo
Completo, y en materia del campo, se
busca la reasignación de 17 mil 550

mdp para la comercialización,
financiamiento y el fomento a las
actividades productivas del campo.

De esta manera el priismo de
Durango nuevamente envía un
mensaje a nivel nacional de unidad y
respaldo a Gálvez Ruiz, quien impulsa
el ‘Presupuesto para todos’ para
mejorar la calidad de vida en México,
“tomando como ejes rectores la
pensión para adultos mayores de 60
años, fomentar la igualdad entre
mujeres y hombres, fortalecer la
preparación de las policías municipales
y estatales, regresar el Seguro Popular
ya que con su eliminación, se destruyó
la eficiencia del sistema de salud, entre
otras acciones de impacto y beneficio
directo de los mexicanos”.

PRI respalda propuesta
económica de Xóchitl Gálvez 
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DURANGO, DGO.
Con el propósito de fortalecer y

preservar las tradiciones mexicanas, la
Universidad Juárez del Estado de
Durango (UJED) abrió las puertas del
Edificio Central para que estudiantes,
docentes, funcionarios y público en
general conozcan y admiren su
habitual exposición de altares de
muertos. Esta muestra cuenta con la
participación de 15 unidades
académicas que han preparado igual
número de altares en memoria de
algún miembro de su comunidad
fallecido en el último año.

Fue el secretario general de la UJED,
Julio Gerardo Lozoya Vélez,
acompañado por el director de
Difusión Cultural, Noel Hernández
López, así como por directivos de
diversas escuelas y facultades,
inauguró esta exposición que marca el

inicio del Festival Mictlán “Lugar de los
muertos”, que coordina el área cultural
de la máxima casa de estudios.

Diversas facultades y escuelas, entre
ellas Enfermería y Obstetricia;
Odontología; Medicina y Nutrición;
Psicología y Terapia de la
Comunicación Humana; Ciencias de la
Cultura Física y Deporte; Ciencias
Químicas; Escuela Superior de Música;
Preparatoria Diurna; Economía,
Contaduría y Administración;
Medicina Veterinaria; Derecho y
Ciencias Políticas, entre otras,
participan en esta exposición. Además,
instituciones como el Sindicato de
Personal Académico de la UJED se han
sumado a este esfuerzo por conservar
y transmitir la riqueza cultural de
nuestro país. Desde algunos días
previos trabajaron en la edificación de
los altares para honrar la memoria de

algún integrante de su comunidad,
fallecido en el transcurso del último
año.

Para enmarcar el evento en un
ambiente que favoreciera la nostalgia
y los recuerdos, los organizadores
ofrecieron pan de muerto y
champurrado a los asistentes,
mientras diversos grupos artísticos de
la UJED llenaron el espacio con su
música.

Esta exposición estará abierta al
público durante dos semanas, a fin de
brindar a la comunidad la oportunidad
de disfrutar y recordar la importancia
de esta tradición que honra a aquellos
que ya no están entre nosotros. Cabe
destacar que la actividad se extendió a
diferentes áreas y unidades
académicas universitarias, que
hicieron lo propio dentro de sus
espacios. 

La UJED fortalece tradiciones con
su exposición de altares de muertos
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GÓMEZ PALACIO, DGO.
Con el objetivo de brindar apoyo

psicológico a los estudiantes de
secundaria del municipio, el
Ayuntamiento de Gómez Palacio firmó
un convenio de colaboración con la
Universidad Autónoma de Durango
(UAD), con el que de manera gratuita
se ayudará a los niños y jóvenes a
través del “Modelo de Orientación
Psicológica”.

El convenio lo firmaron por parte del
municipio, en representación de la
presidenta municipal, Leticia Herrera
Ale, el secretario del Ayuntamiento,
Vicente Reyes Solís, la titular del
Sistema Municipal de Protección
Integral de Niñas, Niños y

Adolescentes (SIPINNA), Aimé Mancha
Reyes y la directora de Educación Sofía
Muruaga Escamilla y por parte de la
institución educativa, Irma Isabel
Núñez Aragón, en su carácter de
coordinadora de carrera de psicología.

Con dicho convenio se busca
contribuir al bienestar emocional de
los adolescentes entre los 12 y 17 años,
a través de un Modelo de Orientación
Psicológica impartida por pasantes de
la carrera de psicología, el cual
consiste en llevar a cabo de ocho a diez
sesiones presenciales.

En estas sesiones de
acompañamiento psicológico, se
canalizarán preocupaciones,
necesidades y se les orientará para que
puedan acomodar de una manera más

sana el contexto que se vive
actualmente.

Aimé Mancha Reyes manifestó que
este apoyo psicológico que se brindará
a los alumnos de nivel secundaria del
municipio, se logró gracias al apoyo y
gestiones de la presidenta municipal
Leticia Herrera Ale, para quien resulta
prioritario brindar herramientas que
permitan un sano desarrollo de los
niños y adolescentes gomezpalatinos.

En la época actual, este grupo
poblacional requiere de la
coordinación de todos los mecanismos
institucionales para trabajar en pro de
su salud emocional, sobre todo cuando
el entorno presenta problemáticas
económicas y sociales adversas para su
desarrollo, concluyó Mancha Reyes.

Brindarán apoyo psicológico
gratuito a alumnos de secundaria 
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Por Geraldo Rosales
DURANGO DGO.
Con un desfile alusivo por el Día de

Muertos por la avenida 20 de
Noviembre, comienza hoy el Festival
“Muuki”, en su edición 2023 el cual se
realizará del 27 de octubre al 5 de
noviembre con más de 90 actividades
culturales y más de dos mil artistas
duranguenses.

Bajo el eslogan "El norte más
mexicano", el desfile dará incio a partir
de las siete de la tarde, donde las
familias duranguenses podrán

disfrutar de carros alegóricos llenos de
calaveritas, catrinas y artistas de la
Época del Cine de Oro como La India
María, Cantinflas y Capulina entre
otros.

Para el viernes a las ocho de la noche
serán Los Tucanes de Tijuana quienes
ponga a bailar a Durango en la plaza
IV Centenario con sus grandes éxitos
como, Soy todo tuyo, El Tucanazo, Me
gusta vivir de noche, Secuestro de
Amor y la ya internacional Chona.

Destacan también la realización de
tres altares dedicados a los músicos
duranguenses, la evolución de nuestra

identidad y el último será dedicado a
las mascotas, además de espectáculos
artísticos en diferentes escenarios,
principalmente en la plaza de Armas.

El séptimo arte también se hará
presente con más de 40 proyecciones
en la Cineteca Municipal y  el panteón
de Oriente, además de charreada,
cabalgatas, paseo en moto y bicicleta
también formarán parte de este
Festival "Muuki" que en vocablo
tepehuano hace alusión a la muerte y
de esta manera seguir conservando y
fomentando nuestras tradiciones por
el de Día de Muertos.

Con el desfile alusivo al Día de
Muertos inicia el Muuki 2023
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DURANGO, DGO.
El sábado 28 y domingo de 29 de

octubre en el paseo las Alamedas,
emprendedores culturales, creativos,
artistas, coleccionistas y artesanos
exhiben y tendrán a la venta sus
productos y obras, en el “Encuentro
con la Naturaleza, el Arte y la
Memoria” que se llevará a cabo desde
calle Juárez hasta calle Hidalgo en un
horario de 11:00 a 18:00 horas. 

El Gobierno del Estado de Durango
encabezado por Esteban Villegas
Villarreal  a través del Instituto de
Cultura del Estado de Durango (ICED)
ha convocado el “Encuentro con la
Naturaleza, el Arte y la Memoria”, en
la que participan todos aquellos que
están vinculados a las industrias
culturales y creativas con  productos,
subproductos o servicios, productos
ecológicos, entre los que se encuentran
alimentos,  medicina alternativa, entre
otros; obra histórica/artística: libros,

coleccionables, antigüedades, arte
plástico/visual; emprendimiento
creativo: artesanía, diseño gráfico,
diseño arquitectónico, diseño de
joyería, diseño de modas, que
involucran el proceso y desarrollo
creativo como eje motor. 

Todos los productos antes citados
están al acceso y pueden ser

adquiridos por el público en general.
La actividad tiene el objetivo de
desarrollar espacios para la
comercialización de productos y
servicios de contenido cultural y
artístico, fomentar la exposición y
visibilidad de creadores duranguenses
y su desarrollo dentro de las industrias
creativas y culturales.

Este sábado y domingo...

Encuentro con la Naturaleza, el Arte y
la Memoria en paseo Las Alamedas

DURANGO, DGO.
Las “Cajas Mágicas” a cargo del

Teatro “Cuerda Floja” fue un éxito en
la Corredor Constitución, esto como
parte de las actividades del Festival
Cultural Revueltas 2023. 

La tarde de este domingo 22 de
octubre, la compañía de teatro “Cuerda
Floja” presentó 6 cajas mágicas con
diferentes obras que nos
transportaron a un mundo diferente.
Su origen, no bien definido, se cree que
proviene de las cajas lambe lambe que
consiste en títeres manipulados por
detrás o también del famoso teatro de
sombras.

Con presentaciones en festivales en
toda la república mexicana y la
presencia de las cajas a nivel
internacional como en; Egipto,
Emiratos Árabes, Brasil, Bolivia, Perú y
Korea, el Festival Revueltas 2023 tuvo
el honor de recibir este gran talento

Duranguense que fue el encanto de
personas de todas las edades.

Con más de diez años entreteniendo
a diferentes públicos, las seis cajas que
nos presentaron este 22 de octubre
permitieron trabajar nuestra

imaginación y fantasía al llevarnos
desde la habitación de una persona
con insomnio, la historia de un
aventurero en el mar, un cráneo
excéntrico, entre otras anécdotas
interesantes.

Las Cajas Mágicas cautivan Corredor Constitución
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Premio Princesa de Asturias 2023 tuvo dos grandes
protagonistas: Merly Strep y Leonor de Borbón

María Esther Beltrán Martínez
Fotos: Fundación Princesa de

Asturias
Se realizó la entrega del Premio

Princesa de Asturias 2023.  Las
actividades que fueron preámbulo
para la entrega tuvieron como
protagonista a la premiada en las
artes, la actriz Meryl Streep.  Con tres
premios Oscar, ocho Globos de Oro, dos
BAFTA y tres Emmy, tras más de
cuarenta años de carrera como actriz,
Meryl Streep recibió el cariño del
público que la acompañó en todas sus
presentaciones realizadas en Oviedo.

La princesa de Asturias, Leonor de
Borbón donde se presenta es el foco de
las cámaras y es ovacionada, su
carisma y  desenvoltura que tiene se
ha ganado el respeto de los españoles
y seguidores.

Empecemos por los momentos que
ha dejado la actriz Merly Streep, desde
su llegada se mostró sencilla y
disfrutando todo el ambiente. Fue
recibida con música y tuvo el gusto de
hacer algunos pasos.

Tuvo un encuentro con el público en
una charla Sin guion con Antonio
Banderas, donde hubo una
complicidad y reflexiones sobre la
trayectoria artística de la artista. Merly
emocionada por el recibimiento realizó
varias bromas. Y habló sobre los inicios
de su carrera y desarrolló de la misma.

Sin duda no paró en actividades
también tuvo un encuentro con
alumnos de la Escuela Superior de Arte
Dramático de Asturias (ESAD) en Gijón.

Durante su visita disfrutó de una
representación teatral de varios
autores españoles como García  Lorca,
Lope de Vega, así en referencia a cintas
protagonizadas por la actriz, quien
habló con los estudiantes y tuvo un
encuentro con un niño que le mostró
su cariño.

Para Leonor de Borbón este año es
importante debido a que el 31 de
octubre cumple 18 años y tendrá que
jurar la Constitución. Este año tuvo su
formación militar y recibió el sable que
simboliza su condición oficial.

En la entrega  de los premios
realizada en el Teatro Campoamor,  sus
Majestades los Reyes acompañados de

Sus Altezas Reales la Princesa de
Asturias y la Infanta Doña Sofía,
presidieron el acto de entrega de los
galardones, que distinguen en esta
edición a Meryl Streep, Premio
Princesa de Asturias de las Artes;
Nuccio Ordine, Premio Princesa de
Asturias de Comunicación y
Humanidades; Hélène Carrère
d'Encausse, Premio Princesa de
Asturias de Ciencias Sociales; Eliud
Kipchoge, Premio Princesa de Asturias
de los Deportes; Haruki Murakami,
Premio Princesa de Asturias de las
Letras; Iniciativa Medicamentos para
Enfermedades Desatendidas, Premio
Princesa de Asturias de Cooperación
Internacional; Jeffrey Gordon, E. Peter
Greenberg y Bonnie L. Bassler, Premio
Princesa de Asturias de Investigación
Científica y Técnica; y Mary's Meals,
Premio Princesa de Asturias de la
Concordia.

En su discurso la princesa indicó:
“Me gustaría poder expresar con
facilidad lo que siento en un día como
hoy, aquí en Oviedo, después de haber
prestado juramento de servicio a
España ante nuestra bandera hace
apenas dos semanas. Y tras haber
iniciado mi formación militar, que me
está permitiendo compartir el
aprendizaje continuo con personas
que han elegido una vida de servicio
con grandes exigencias y renuncias
personales. Además, el día 31 cumplo
18 años y tendré el honor de jurar la
Constitución, con lo que eso significa
para mí personal e institucionalmente.
Lo que puedo decirles es que entiendo
muy bien y soy consciente de cuál es
mi deber y de lo que implican mis
responsabilidades”.

Sobre algunos de los galardonados
indicó “Al conocer el inmenso legado
de Nuccio Ordine, cómo consiguió
humanizar la humanidad y su defensa
de los maestros, entiendo por qué la
educación es el cimiento de toda
sociedad que pretende ser mejor. Y con
las películas de Meryl Streep, veo cómo
una gran artista puede despojarse de
sí misma para dejar espacio a sus
personajes y diluirse en sus
emociones. Y hacerlo, además, a lo
largo de una carrera impecable y con

libertad, valentía y sensibilidad hacia
los desafíos de nuestro tiempo”.

Por su parte Meryl  expresó “Estoy
muy feliz de estar aquí esta tarde, de
figurar entre estos destacados
galardonados, en esta hermosa sala
donde, si escuchamos, puede que
oigamos el eco de las voces de muchos
de nuestros héroes del siglo XX y de
este joven siglo nuestro. Es difícil para
mí hacerme a la idea de que estoy
aquí. Una parte de mí sospecha que,
como he representado a personas
extraordinarias toda mi vida, ¡ahora
me toman por una de ellas!”

Habló de su trayectoria e hizo
mención del Teatro de Antonio
Banderas.

“Pues bien: persevero a pesar de los
críticos... Porque creo que el trabajo de
un actor es invadir, encarnar vidas que
no son como la suya. Porque la parte
más importante de  nuestro trabajo es
hacer que cada vida sea accesible y
sentida por el público: que está
sentado en un pequeño teatro de
Málaga o por streaming en cualquier
parte del mundo”

En la ceremonia estuvieron
representantes políticos, sector
cultural y social. Sin duda alguna está
edición será recordada.
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Miguel Ángel Martínez
avanza a las semifinales en
los Juegos Panamericanos
Santiago 2023

Por Ángel Castillo
DURANGO, DGO.
El boxeador duranguense Miguel

Ángel Martínez Ramírez, conocido
cariñosamente como "Piolín", ha
logrado un avance sobresaliente en los
Juegos Panamericanos Santiago 2023.
Su actuación en la categoría de 63.5
kilogramos de peso lo ha llevado a las
semifinales del torneo, donde se
encuentra a un paso de luchar por la
medalla de oro.

EL ENFRENTAMIENTO
En un emocionante enfrentamiento

en los cuartos de final, Martínez se
enfrentó al talentoso boxeador
colombiano José Manuel Viafara Fory.
El primer episodio del combate resultó
en una puntuación dividida, ya que
tres de los cinco jueces otorgaron la
victoria al colombiano con un
marcador de 10 a 9, mientras que
"Piolín" logró convencer a dos jueces
con su actuación.

““PPiioollíínn””  hhaarráá  hhiissttoorriiaa
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REACCIÓN
Sin embargo, el segundo capítulo de

las acciones marcó un giro en el
combate. Cuatro de los cinco jueces
otorgaron la victoria a Miguel Ángel
Martínez con una puntuación de 10 a
9, mientras que solo un juez favoreció
a José Manuel Viafara. Este
impresionante rendimiento permitió a
"Piolín" avanzar a las semifinales,
donde se enfrentará al boxeador
dominicano Alexy Miguel De la Cruz
Báez. La fecha exacta de este
emocionante enfrentamiento aún está
por definirse.

EL CAMINO
El camino de Miguel Ángel Martínez

Ramírez en los Juegos Panamericanos
Santiago 2023 ha sido un testimonio
de su dedicación, talento y tenacidad.
Desde su concentración en el Centro
de Alto Rendimiento en la Ciudad de
México hasta su campamento, ha
trabajado incansablemente para
representar con honor a México en
esta prestigiosa competición.

VALIENTE
Como uno de los destacados

pugilistas de la selección mexicana en
la rama varonil, "Piolín" ha
demostrado su valentía y habilidades

en el ring, superando desafíos y
mostrando un enfoque impecable en
cada combate. Su presencia en las
semifinales es motivo de orgullo para
Durango y todo México, y los
aficionados esperan con entusiasmo su
próxima actuación.

UN EJEMPLO
Miguel Ángel "Piolín" Martínez

Ramírez es un ejemplo del espíritu
deportivo y la excelencia en el boxeo
mexicano. Su determinación y talento
lo han llevado a competir en la escena

internacional, y su camino en los
Juegos Panamericanos es una
inspiración para los jóvenes
boxeadores que sueñan con alcanzar el
éxito en el deporte.

HARÁ HISTORIA
La comunidad deportiva y los

seguidores de "Piolín" estarán atentos
a su actuación en las semifinales, con
la esperanza de que continúe
avanzando y logre alcanzar lo más alto
del podio en los Juegos Panamericanos
Santiago 2023.
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PARANACIONALES

Por Ángel Castillo
DURANGO, DGO.
El Profesor César Cárdenas, Director

del Instituto Estatal del Deporte,
extendió su más sincero
reconocimiento a los jóvenes atletas
que actualmente se encuentran
participando en los Juegos
Paranacionales 2023, llevados a cabo
en Cancún, Quintana Roo. Su
destacada actuación en esta
competencia ha sido motivo de orgullo
para Durango y un ejemplo de
dedicación y esfuerzo.

TALENTO
El evento deportivo ha sido testigo

del impresionante desempeño de estos
jóvenes talentos, quienes han logrado
acumular un significativo número de
medallas en diversas disciplinas.
Cárdenas destacó la determinación y
pasión que los atletas han demostrado
en cada competencia, lo que ha llevado
a excelentes resultados para el equipo
de Durango.

RESPUESTA A LA ALTURA
Además de reconocer su esfuerzo y

entrega en la competencia, César
Cárdenas señaló que el gobierno del
estado ha respondido a la altura del
talento de estos jóvenes al brindarles
un sólido apoyo. Esto ha incluido la

provisión de transporte aéreo,
uniformes de calidad, aditamentos
deportivos y cualquier otro recurso
necesario para que los atletas
compitan en óptimas condiciones.

COMPROMISO
Este compromiso gubernamental no

solo impulsa el desarrollo del deporte
en Durango, sino que también brinda
oportunidades y motiva a los jóvenes
atletas a alcanzar sus metas y superar

obstáculos. Las medallas ganadas en
los Juegos Paranacionales 2023 son el
resultado de su dedicación, el respaldo
institucional y el trabajo en equipo. La
actuación de estos jóvenes se ha
convertido en un ejemplo de
superación y esfuerzo para todos los
duranguenses. 

El Profesor César Cárdenas, en su
calidad de Director del Instituto Estatal
del Deporte, continúa apoyando a los
atletas del estado y fomentando un
entorno propicio para el crecimiento
deportivo. Su labor contribuye a
consolidar a Durango como un
semillero de talento deportivo y a
inspirar a la juventud a seguir
persiguiendo sus sueños en el ámbito
del deporte.

SOBRESALIENTES
La actuación sobresaliente de estos

jóvenes atletas en los Juegos
Paranacionales es un recordatorio de
que con esfuerzo, pasión y apoyo
adecuado, se pueden alcanzar grandes
logros en el mundo del deporte. Los
éxitos obtenidos en Cancún son un
motivo de orgullo para Durango y un
testimonio de la determinación de
estos chavos que, con su dedicación y
talento, han dado un gran ejemplo a la
comunidad deportiva y a toda la
sociedad.

EEssttooss  cchhaavvooss  nnooss  ppoonneenn  eell   eejjeemmpplloo::   CCCC
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RETO COCONAL

La familia Ávalos recordó al
licenciado Miguel Ángel
Vargas como un gran
promotor de este evento 

Por Ángel Castillo
DURANGO, DGO.
La 11 edición de la Carrera 10K

Monchys 2023, avalada por la
Federación Mexicana de Asociaciones
de Atletismo AC, se llevará a cabo el
domingo 5 de noviembre de 2023 a las
8:00 horas en la explanada del Museo
Interactivo Bebeleche. El evento
conmemora el 36 aniversario de
Pastelería Monchys.

LAS DISTANCIAS
Las modalidades de carrera incluyen

la Carrera 10K, que comenzará y
terminará en la explanada del Museo
Interactivo Bebeleche a las 8:00 horas,
la Carrera 5K, con salida desde el
kilómetro 5 del recorrido a las 8:20
horas y la Carrera 2.5K Recreativa
Familiar que inicia a las 9:45 horas y
transcurre dentro de las instalaciones
del parque Guadiana.

TRASPORTE
Los corredores inscritos en la Carrera

5K tendrán acceso a transporte
gratuito que los llevará desde el
zoológico Sahuatoba a la salida de la
ruta de 5K. Los autobuses estarán
disponibles entre las 7:30 am y las 7:45

horas.

AVALADA
En cuanto a las distancias, la Carrera

10K y 5K estarán certificadas por la
Federación Mexicana de Asociaciones
de Atletismo AC (FMAA), garantizando
un recorrido de calidad. La Carrera
2.5K Recreativa Familiar es un evento
familiar apto para todas las edades,
dentro de las instalaciones del Parque
Guadiana.

INSCRIPCIONES
Las inscripciones ya están abiertas

en todas las sucursales de Pastelería
Monchys®, sujetas a disponibilidad
por sucursal. El cierre de inscripciones
será el 3 de Noviembre de 2023 o al
alcanzar el cupo máximo, lo que
ocurra primero.

BENEFICIOS

La inscripción incluye la playera
oficial del evento, número de
competidor, chip de cronometraje para
5K y 10K, banda tipo buff para 5K y
10K, medalla de participación al cruzar
la meta, hidratación durante el
recorrido, abastecimiento en zona de
recuperación al finalizar la carrera
(agua, fruta, frutos secos, Powerade),
certificado digital de competición, rifas
de artículos entre los corredores y
opción de masaje de recuperación al
finalizar la carrera.

LA MEJOR
La 11 edición de la Carrera 10K

Monchys 2023 promete ser un evento
inolvidable que celebra la comunidad,
la salud y el espíritu deportivo.
Corredores experimentados y familias
por igual podrán disfrutar de un día
lleno de emoción en el hermoso
entorno de Durango, México. 

SSee  vviieennee  llaa  mmeejjoorr  ccaarrrreerraa  ddeell   aaññoo  
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PARA ATLETISMO

Dos medallas de oro y dos
de plata fue la cosecha del
día 1 de los Paranacionales

Por Ángel Castillo
DURANGO, DGO.

La delegación duranguense arrancó
su participación en los Paranacionales
CONADE 2023 en Para Atletismo con
un impresionante despliegue de
talento, cosechando dos medallas de
oro y dos de plata en las pruebas de

pista y campo. Este logro refleja el
arduo trabajo y el compromiso de los
atletas duranguenses, quienes cuentan
con el respaldo del Gobierno de
Esteban Villegas Villarreal a través del
Instituto Estatal del Deporte, dirigido
por César Omar Cárdenas Reyes.

DESTACADO
Uno de los momentos más

destacados para Durango se vivió en
las pruebas de campo, donde Luis
Alonso Gutiérrez Hernández se alzó
con la medalla de oro en la categoría
juvenil menor, en la disciplina de

Lanzamiento de Disco clasificación
F21. Con una impresionante marca de
17.52 metros, Luis demostró su
destreza y habilidad en esta
especialidad, superando a sus
competidores y llevándose el oro. El
segundo lugar en esta prueba fue para
Jesús Chávez Batiz de Sinaloa, con un
lanzamiento de 15.94 metros,
mientras que José Gallardo Romo de
Jalisco obtuvo la tercera posición con
15.40 metros.

ELLAS 
En la rama femenil, Dayana

DDuurraannggoo  ccoonn  iinniicciioo  mmuuyy  ppoossiittiivvoo  



JUEVES 26 DE OCTUBRE DEL 2023 WWW.CONTEXTODEDURANGO.COM.MX
DEPORTES 27

PARA ATLETISMO

Contreras Vázquez se destacó en la
prueba de Lanzamiento de Jabalina
F33/34, también en la categoría juvenil
menor. Con una marca de 4.31 metros,
Dayana se llevó la medalla de oro,
demostrando su habilidad en esta
disciplina. Briana López González de
Yucatán quedó en segundo lugar con
un lanzamiento de 3.50 metros, y
Verónica Menchaca Gallegos del
Estado de México obtuvo el tercer
lugar con 3.31 metros.

LA JORNADA
La intensa jornada deportiva

comenzó a las 8:00 de la mañana y se
extendió hasta las 8:00 de la noche,
brindando más éxitos para los atletas
duranguenses. En los 100 metros
planos, clasificación T45/46/47 de la
categoría juvenil menor, Analy Nájera
García de Durango se llevó la medalla
de plata con un tiempo de 16.34
segundos. Erandi Cornelio Villagomez
de Michoacán se alzó con el oro,
registrando un tiempo de 15.80
segundos, mientras que Tamara
Morales Romero de Tlaxcala se llevó el
bronce con 17.28 segundos.

La jornada culminó con una
destacada actuación en los 800 metros
planos, T12/13 de la categoría juvenil
menor, donde Daniel Alfonso de los
Ríos Bretado ganó la medalla de plata
con un tiempo de 6:22.15. El oro en
esta prueba fue para Abraham Ortiz
Martínez del estado de Jalisco, con un
tiempo de 2:31.85.

ESFUERZO
Es importante resaltar el esfuerzo del

Gobierno de Durango por brindar a los
deportistas duranguenses todas las
comodidades para su participación en
este evento. Esto incluyó su transporte
vía aérea, uniformes de alta calidad y
atención personalizada a lo largo de
los Paranacionales CONADE 2023. Este
apoyo demuestra el compromiso de la
actual administración para reconstruir
la dignidad de los deportistas y
proporcionarles las mejores
condiciones para destacar en su
disciplina.

ACTUACION EXITOSA
La actuación exitosa de la delegación

duranguense en los Paranacionales

CONADE 2023 es un testimonio del
talento y el esfuerzo de los atletas del
estado. Además, refuerza el papel de
Durango como un semillero de jóvenes
talentos deportivos y subraya el
compromiso del Gobierno de Esteban

Villegas Villarreal en el desarrollo del
deporte en la entidad. Los éxitos
alcanzados en Cancún son un ejemplo
de lo que se puede lograr con
dedicación, pasión y apoyo adecuado
en el mundo del deporte.



Enfocados en su miope visión de
supervivencia política inmediata, los
legisladores federales de la
autodenominada Cuarta
Transformación (4T) no negocian,
cumplen instrucciones presidenciales
e imponen su proyecto en la Cámara
de Diputados. Los diputados federales
de Morena, PT y PVEM no analizan,
mayoritean. No estudian a fondo las
iniciativas que se convertirán en ley y
únicamente levantan el dedo y las
imponen. No tienen idea de las
implicaciones a mediano y largo
plazo, es más, ni les importa, solo les
interesa seguir manteniendo sus
privilegios y el poder en manos de su
único liderazgo en Palacio Nacional,
sin importar la sumisión y la
abyección que esto representa. Este es
el fondo de la aprobación de la Ley de
Ingresos de la Federación 2024 y lo
será también para el resto del Paquete
Presupuestal para el último año del
gobierno del presidente Andrés
Manuel López Obrador, en el cual se
difuminan cada vez más los límites de
la división de poderes.

Al cierre de la semana anterior, los
integrantes de las bancadas de
Morena y sus aliados del PT y PVEM
hicieron de lado las 778 reservas de la
oposición en una sesión de más de 12
horas, y mayoritearon en lo general y
en lo particular, con 260 votos a favor,
183 en contra y abstención, la Ley de
Ingresos (LIF) 2024, la cual prevé
ingresos totales por 9 billones 66 mil
45.8 millones de pesos, e incluye una
cifra récord de deuda de casi 2 billones
de pesos, una reducción al Impuesto
Sobre la Renta (ISR) del 3% en
comparación con el año anterior y
alivios fiscales para Petróleos
Mexicanos (Pemex) y la Comisión
Federal de Electricidad (CFE), entre
otros aspectos. Tras ser aprobada en
el Palacio Legislativo de San Lázaro fue
enviada al Senado de la República
para su análisis y aprobación
correspondiente pues tiene como
fecha límite el 31 de octubre para
avalarla.

Todas las reservas presentadas por
los diputados federales de la alianza
opositora, PAN, PRI y PRD, y de
Movimiento Ciudadano fueron
rechazadas. La mayoría de
legisladores del oficialismo no usó la
tribuna para argumentar sus reservas
sino para defender al régimen de la
4T, la gestión del presidente Andrés
Manuel López y arremeter contra el
bando opositor. Todas las críticas
expresadas por los sectores
productivos también fueron echadas
al basurero. De nada valieron las
preocupaciones expresadas por el
presidente de la Confederación
Patronal de la República Mexicana
(Coparmex), José Medina Mora Icaza,
como el incremento en el déficit por
el gasto del gobierno por un monto de
1.7 billones de pesos que deberá ser
cubierto con deuda pública y en el
futuro con más impuestos. Al instar al
Senado de la República a corregir el
rumbo que los diputados tomaren en
este rubro, argumentó que no es
apropiado comprometer a las futuras
generaciones.

“Sí, nos preocupa un crecimiento tan
acelerado de la deuda; sobre todo
cuando el gobierno prometió en sus
inicios no endeudar a los mexicanos.
Un niño que nazca en 2024 nacerá
debiendo ya 126 mil pesos”, destacó
Medina Mora. Coparmex señaló no es
apropiado considerar que el nivel de
deuda es aceptable sólo porque está
por debajo del 50% del PIB, porque se
está hablando de “miles de millones
de pesos en juego, es la quinta parte
del presupuesto en un solo año”.
Además, añadió, el problema radica
en que el monto de la deuda supera lo
previsto gastar en inversión pública.
Esto implica la pretensión del
gobierno en “endeudarnos” para
cubrir gasto corriente, no
necesariamente productivo y carente
de un retorno futuro.

Únicamente fueron tomadas en
consideración en lo particular tres
reservas o cambios propuestos por los
diputados Lilia Aguilar, del PT; Jorge

Luis Llaven Abarca, del PVEM; y Carol
Antonio Altamirano, de Morena, afín
al ex canciller Marcelo Ebrard. De
nada valieron las críticas de la
oposición en torno al endeudamiento
interno neto de un billón 990 mil
millones de pesos con lo que la deuda
total del sector público ascenderá
48.8% el Producto Interno Bruto (PIB),
ni del endeudamiento externo neto de
18 mil millones de dólares. Tampoco
valieron las críticas al enfoque
electoral del gasto federal hacia los
programas sociales para incentivar la
compra del voto a favor de Morena y
aliados durante el próximo proceso
comicial federal; o al empoderamiento
financiero de las fuerzas armadas y los
sobre costos de la megaobras
emblemáticas de AMLO, ni mucho
menos la opacidad con que se
construyen o se operarán en manos
del Ejército y la Marina, quienes
además controlan puertos,
aeropuertos y aduanas, y en un corto
plazo líneas de aviación y ferrocarril.

De los ingresos totales avalados por
la Ley de Ingresos aprobada por la
mayoría oficialista, 4 billones 942 mil
30.3 millones corresponden a
impuestos; 535,254.7 millones de
pesos a Cuotas y Aportaciones de
Seguridad Social; 36.5 millones de
pesos a Contribuciones de Mejoras; 59
mil 91.4 millones de pesos a Derechos;
8 mil 641.6 millones de pesos a
Productos; y 193 mil 877 millones de
pesos a Aprovechamientos. Asimismo,
un billón 288 mil 846.5 millones de
pesos a Ingresos por Compra y Ventas
de Bienes, Prestación de Servicios y
Otros Ingresos; 303 mil 217.2 millones
de pesos a Transferencias,
Asignaciones, Subsidios y
Subvenciones, y Pensiones y
Jubilaciones; y un billón 737 mil 50.6
millones de pesos a Ingresos
Derivados de Financiamientos.

La primera modificación a la LIF fue
cambiar el ISR de 1.48% para el
ejercicio 2024, propuesto por
Hacienda, y con modificaciones al
artículo 21, terminó en 0.5%, de
acuerdo con lo propuesto por el
diputado morenista Altamirano. Es
decir, por cada mil pesos de
rendimiento a los ahorradores se
cobrarán cinco pesos y no los 14.8 de
la propuesta original oficial. La
segunda modificación aprobada fue
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presentada por la diputada petista
Lidia Aguilar, quien propuso cambiar
el artículo 22 de la ley para reducir de
40% a 30% el pago de derecho por la
utilidad compartida (DUC) a Pemex, en
sustitución de la tasa prevista en el
artículo 39 de la Ley de Ingresos sobre
Hidrocarburos. Así, se redujo la
contribución que Pemex realiza al
erario por cada barril que vende, por
lo menos, para el 2024. Este DUC de
Pemex ha disminuido de 66% a 30%
en este sexenio de AMLO.

Y el tercer cambio a la LIF aprobado
fue propuesto por el diputado
verdeecologista Llaven Abarca para
que las empresas CFE y Pemex no
paguen impuestos por vender activos
entre sus empresas subsidiarias y
filiales. Para esto, se adicionó un
artículo Vigésimo Sexto transitorio
para establecer que las operaciones de
transferencia de bienes, derechos y
obligaciones que realicen las
empresas productivas del Estado no
constituyen una enajenación para
efectos fiscales. Esto presuntamente
ayudará a Pemex a solventar su deuda
de 11 mil millones de dólares. La
segunda acción del gobierno federal
será inyectarle 145 mil millones de
pesos el siguiente año, de acuerdo con
los Criterios Generales de Política
Económica 2024.

El Presupuesto de Egresos de la
Federación 2024 tiene como fecha
límite el 15 de noviembre para ser
aprobado, y todo parece indicar que
éste se someterá a votación en el
Pleno de la Cámara de Diputados
durante la primera semana de
noviembre.

DE LOS PASILLOS
Las explicaciones sobre los hechos

ocurridos en Coyuca de Benítez, el
municipio cercano a Acapulco, la
distancia es de solamente 20 minutos,
salen sobrando. El discurso es el
mismo y la protección a la
gobernadora Evelyn Salgado y a su
señor padre así como a la parentela
ligada a las organizaciones
delincuenciales, está vigente. Se pensó
sería el padre de la mandataria, el
repudiado Félix Salgado Macedonio,
quien estaría al frente del gobierno,
pero al parecer son otras sus
ocupaciones o ¿será el mandato de la
mano con los malosos?… Tampoco es

válido se oculte el crimen en contra de
un catedrático universitario ocurrido
en Chilpancingo, justo en la zona de
comunicación de la casa de estudios.
Hasta el nombre se mantiene oculto y
la forma en la cual lo acribillaron no
tiene explicación alguna… En Puebla,
el enfrentamiento, dicen, tuvo lugar
entre dos bandas en disputa por la
plaza, explicación con la cual no
satisfacen a los familiares de los seis
difuntos y menos aún de los de los dos
heridos. Alfredo Alonso López, el
fallecido jefe de la policía de Coyuca
de Benítez y el director de la policía
preventiva, después de muertos están
siendo difamados… El poblado El
Papagayo está cercado por militares
porque, “después de ahogado el niño
tapan el pozo”…

Muy divertido se encuentra Dante
Delgado. Sus gallos están en plena
pelea y uno de ellos contraviniendo
todas las leyes. Al parecer el dueño de
la franquicia Movimiento Ciudadano
no se ha percatado de la influencia de
los regios en todo el país. De la
aprobación generada en el congreso
neoleonés han surgido dictados en

varios renglones, entre ellos, el de la
aplicación del Impuesto Sobre
Nómina, por ejemplo. Samuel García
no podrá levantar los ánimos
vendibles para Dante y a Marcelo lo
sigue desgastando, pero la ventaja es
tener la puerta abierta en Palacio
Nacional, desde ahí se dictará la
última palabra…

La nueva temporada en la
dependencia en donde se busca a los
desaparecidos abre la puerta a
versiones y actuaciones ya muy vistas
pero ahora les asignarán mucho
menos presupuesto para la labor y no
hay con quien quejarse porque el
Consejo Consultivo de la CNDH ya no
existe, no parece tengan prisa por
nombrar a los suplentes y eso de tener
vergüenza, simplemente, no se les
da…La Piedra descalifica la acción de
los consejeros de la forma más
cínica… En este renglón, al presidente
solamente le interesa cuenten bien a
los desaparecidos, porque cree le
están endilgando a quienes
retornaron a su hogar y no es posible
tenga más que los registrados en el
sexenio de Calderón.
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Por Gonzalo Martínez 
La Asociación Nacional de

Magistrados de Circuito y Jueces de
Distrito del Poder Judicial de la
Federación (JUFED) informó que
promoverá un amparo en demanda
única en contra de las reformas
aprobadas por el Congreso a la Ley
Orgánica del Poder Judicial de la
Federación, en las que se extinguen 13
de 14 fideicomisos que ascienden a
poco más de 15 mil millones de pesos.

La JUFED detalló a través de un
comunicado que dicha demanda de
amparo será presentada ante las
instancias correspondientes una vez
que dicha reforma sea publicada en el
Diario Oficial de la Federación (DOF).

Dicha decisión fue tomada en
cumplimiento a los acuerdos tomados
en la sesión de la directiva nacional y
directivas regionales.

Este martes por la noche fue
aprobado en lo general por el Senado,
la extinción de 13 de los 14
fideicomisos del Poder Judicial de la
Federación, con lo que la Suprema

Corte, el Consejo de la Judicatura y el
Tribunal Electoral entregarían más de
15 mil millones de pesos a la Tesorería
de la Federación.

“Queda aprobado (Con 67 votos a
favor y 48 en contra y cero
abstenciones) en lo general el
dictamen que modifica la Ley Orgánica
del Poder Judicial de la Federación, en
materia de fideicomisos y fondos”,
informó la presidenta del Senado
mexicano Ana Lilia Rivera.

La reforma para extinguir 13 de los
14 fideicomisos del Poder Judicial fue
avalada con una modificación al
dictamen para destinar los 15 mil
millones de pesos a programas de
impulsen el Plan Nacional de
Desarrollo.

La minuta reforma al artículo 224 de
la Ley Orgánica del Poder Judicial de la
Federación ya había sido aprobada
hace una semana por la Cámara de
Diputados y posteriormente fue
enviada al Senado.

Estipula que no podrán crearse ni
mantenerse en operación fondos o

fideicomisos adicionales al fondo
económico para el mejoramiento de la
administración de justicia que ya
precisa la norma.

En los artículos transitorios se
dispone que los órganos del Poder
Judicial tienen 120 días hábiles para
suscribir convenios de extinción o
terminación de esos fideicomisos,
mientras que las obligaciones
derivadas de los instrumentos
jurídicos que se extinguen o terminan
por la reforma, serán atendidas con los
recursos que correspondan de los
mismos fideicomisos.

También que los recursos
remanentes de ellos deberán
informarse a la Tesorería de la
Federación en el mismo plazo de 120
días, a la que, además, deberá
entregarse el recurso para que la
Secretaría de Hacienda y Crédito
Público lo destine a programas que
permitan cumplir con el Plan Nacional
de Desarrollo del Ejecutivo federal.

Con información de López-Dóriga
Digital

Jueces y magistrados promoverán un
amparo contra extinción de fideicomisos 
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Por Gonzalo Martínez 
Benjamin Netanyahu, primer

ministro de Israel, reafirmó este
miércoles que el Ejército se prepara
para una intervención por tierra en la
Franja de Gaza, sin embargo, evitó dar
detalles o precisar cuándo ocurrirá,
cuestiones sobre las que se ha
especulado mucho en los últimos días.

“Nos estamos preparando para una
intervención terrestre en Gaza. No
especificaré cuándo, cómo y cuánto, ni
las diversas consideraciones que se
están teniendo en cuenta para dar la
luz verde, muchas de las cuales no son
conocidas por nuestra población, lo
que es positivo porque queremos
proteger la vida de los soldados”,
declaró el primer ministro israelí en un
mensaje dirigido a la nación.

Esta esperada ofensiva, cuyos
preparativos comenzaron días atrás,
con una fuerte presencia de tropas y
armamento en las zonas cercanas a la
frontera con Gaza, buscará “que los
asesinos que cometieron estos
horrendos crímenes paguen por ello”.

“Nos hemos fijado dos objetivos:
erradicar las capacidades militares y
gubernamentales de Hamas y hacer
todo lo posible para devolver a casa a
los secuestrados”, explicó Netanyahu
y agregó, “estamos en una guerra por
nuestra soberanía, nuestra existencia,
trabajando contrarreloj, día y noche.
Esta es una batalla contra los terribles
monstruos que querían matarnos a
todos”.

Del mismo modo reiteró su
llamamiento a los civiles en el norte de
la Franja de Gaza a que evacúen la
zona y se dirijan al sur, para evitar
quedar atrapados en medio de los
combates de la ofensiva que se
prepara. “Salgan y vayan al sur de la
Franja de Gaza, abandonen sus
hogares”, les dijo.

El anuncio del primer ministro
Netanyahu llegó luego de que varios
medios estadounidenses informaran
que su gobierno había aceptado
retrasar esta ofensiva con el objetivo
de que Washington pudiera desplegar
nuevos sistemas de defensa aérea para
proteger a sus tropas en Oriente

Próximo, mientras otros periódicos
dijeron que se trataba de una demora
por la negociación de la liberación de
los rehenes.

Sin embargo, Benjamin sostuvo, “lo
único que nos importa es salvar a este
país y obtener la victoria, y lo hacemos
sin consideraciones políticas” y
reafirmó que “el momento de la
operación de las Fuerzas de Defensa de
Israel ha sido determinado por
unanimidad del gabinete a cargo de
esta misión, junto con el jefe del
Estado Mayor General, y trabajamos
para garantizar las condiciones más
óptimas para nuestras tropas durante
las próximas actividades”.

El Pentágono por su parte desmintió
esta versión y aseguró que no
determinan el momento ni la forma en
que se realizan las operaciones de las
FDI. Inclusive, el presidente Joe Biden
dijo que “no pidió” a Israel este
retraso, sino que sólo le indicó que
debe hacer todo lo posible por “sacar
a los civiles sanos y salvos” y por el

contrario, remarcó que el país tiene
derecho a responder a los ataques de
Hamás.

Por otro lado, Netanyahu se refirió a
las investigaciones “a fondo” que se
realizarán para evaluar lo ocurrido y
determinar responsabilidades, aunque
eso “sucederá sólo después de la
guerra”.

“Todos tendrán que dar respuestas,
yo incluido” pero, ahora, “como primer
ministro soy responsable de garantizar
el futuro de este país. En este
momento, mi papel es guiar a los
israelíes, al Estado de Israel y al pueblo
de Israel hacia una victoria
abrumadora”, continuó.

Antes de concluir, Netanyahu pidió a
la sociedad no olvidar “ni por un
momento el terrible dolor por la
pérdida de más de mil 400 de nuestros
hermanos y hermanas que fueron
masacrados a sangre fría”.

(Con información de Infobae, AFP,
EFE y Europa Press)

Queremos erradicar a Hamás y devolver
a casa a los rehenes: Netanyahu
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El tai chi
podría
contrarrestar
los síntomas y
retrasar el
Parkinson

Infobae 
El tai chi, el arte marcial chino que

combina movimientos suaves muy
lentos con técnicas de respiración,
concentración y relajación, puede
frenar los síntomas y las
complicaciones de la enfermedad de
Parkinson durante varios años, reveló
una investigación publicada en el
Journal of Neurology Neurosurgery &
Psychiatry. Los hallazgos asociaron su
práctica con una progresión más lenta
de la enfermedad y dosis más bajas de
los medicamentos necesarios a lo largo
del tiempo.

Esta enfermedad es la afección
neurológica de más rápido crecimiento
en el mundo. Según la organización
benéfica Parkinson’s UK, los síntomas
comienzan a aparecer cuando el
cerebro no puede producir suficiente
dopamina para controlar el
movimiento adecuadamente.

Qué es el Parkinson
Según el doctor André Felício,

neurólogo e investigador médico del
Hospital Israelita Albert Einstein de
São Paulo, Brasil, “el Parkinson es una
enfermedad neurodegenerativa
crónica que afecta con mayor
frecuencia a hombres de entre 60 y 65
años o más”. “Una de las
características más asociadas a la
enfermedad es el temblor de brazos y
piernas, incluso en reposo, además de
inestabilidad y falta de equilibrio,
rigidez articular y lentitud de
movimientos. El ejercicio físico juega
un papel neuroprotector, frenando la
progresión de la enfermedad”, señaló
en el portal del hospital.

Asimismo, el doctor José Bueri,
consultor del Servicio de Neurología

del Hospital Universitario Austral y
docente en la Facultad de Ciencias
Biomédicas de la Universidad Austral,
especialista en Parkinson y trastornos
del movimiento, “muchos estudios
indican que hay múltiples beneficios
en la práctica de tai chi. Si bien no
frena el avance de los síntomas en
pacientes diagnosticados con
Parkinson, sí logra enlentecer su
progresión”, expresó a Infobae.

El rol del tai chi ante el Parkinson
Hasta el momento, no existe cura

para el Parkinson y, si bien los
medicamentos pueden mejorar los
síntomas clínicos, no tratan todas las
manifestaciones de la enfermedad.
Tampoco hay evidencia de que
reduzcan la progresión, explican los
investigadores. Los estudios
publicados afirman que el tai chi alivia
los síntomas de esta patología a corto
plazo, pero se desconoce si esta mejora
puede mantenerse a largo plazo.

En un intento por averiguarlo, los
investigadores del nuevo estudio
publicado en Journal of Neurology
Neurosurgery & Psychiatry
monitorearon dos grupos de pacientes
con enfermedad de Parkinson durante
más de cinco años, desde enero de
2016 hasta junio de 2021. Los
científicos se abocaron a realizar este
estudio para comprobar si el
entrenamiento de tai chi a largo plazo
puede mantener la mejora en
pacientes con esta enfermedad.

Para ello, un grupo de 147 pacientes
practicó esta disciplina dos veces por
semana durante una hora, llevando a
cabo clases para mejorar su técnica. El
otro grupo de 187 pacientes continuó
con su tratamiento y no practicó tai
chi. La gravedad de la enfermedad se

evaluó en todos los participantes al
inicio del período de seguimiento, y
posteriormente se supervisó la
progresión de la enfermedad, incluido
el aumento en la necesidad de
medicación, en noviembre de 2019,
octubre de 2020 y junio de 2021.

También se realizó un seguimiento
de la extensión del movimiento y otros
síntomas, como la función del sistema
nervioso autónomo (que incluye
deposiciones, problemas urinarios y
cardiovasculares); estado de ánimo,
calidad del sueño y cognición; y la
prevalencia de complicaciones, como
disquinesia (movimientos
involuntarios); distonía (tono muscular
anormal); disminución de la capacidad
de respuesta al tratamiento
farmacológico con el tiempo; defecto
cognitivo leve; alucinaciones. También
se realizó un seguimiento del
síndrome de piernas inquietas
utilizando escalas validadas.

La gravedad de la enfermedad, el uso
de medicamentos, el sexo, la edad y el
nivel educativo fueron similares en
ambos grupos. La progresión de la
enfermedad fue más lenta en todos los
puntos de seguimiento en el grupo de
tai chi, según lo evaluado por tres
escalas validadas para evaluar los
síntomas generales, el movimiento y
el equilibrio.

El número de pacientes que
necesitaron aumentar su medicación
en el grupo de comparación también
fue significativamente mayor que en el
grupo de tai chi: 83,5% en 2019 y poco
más del 96% en 2020, en comparación
con 71% y 87,5%, respectivamente.
Además, la función cognitiva se
deterioró más lentamente en el grupo
de tai chi al igual que otros síntomas
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relacionados con el movimiento,
mientras que el sueño y la calidad de
vida mejoraron continuamente.

Y la prevalencia de complicaciones
fue significativamente menor en el
grupo de tai chi que en el grupo de
comparación: disquinesia 1,4% frente
a 7,5%; distonía 0% frente a 1,6%;
alucinaciones 0% frente a poco más del
2%; deterioro cognitivo leve 3% frente
a 10%; síndrome de piernas inquietas
7% frente a 15,5%. Caídas, mareos y
dolor de espalda fueron los tres efectos
secundarios informados por los
participantes del estudio, pero todos
fueron significativamente menores en
el grupo de tai chi. Si bien 23 personas
sufrieron una fractura, todas
ocurrieron durante la vida diaria y
fueron menos en el grupo de tai chi: 6
frente a 17.

Este es un estudio observacional y,
como tal, no puede establecer causa y
efecto. Los investigadores también
reconocen que el número de
participantes del estudio fue
relativamente pequeño y no fueron
asignados aleatoriamente a su grupo.
Pero concluyen: “Nuestro estudio ha
demostrado que el tai chi conserva el
efecto beneficioso a largo plazo sobre
la enfermedad de Parkinson, lo que
indica los posibles efectos
modificadores de la enfermedad sobre
los síntomas motores y no motores,
especialmente la marcha, el equilibrio,
los síntomas autónomos y la
cognición”.

Y añaden que “el Parkinson puede
empeorar progresivamente la función
motora y los síntomas no motores con
el tiempo, lo que produce discapacidad
e influye en la calidad de vida. El efecto
beneficioso a largo plazo sobre la
enfermedad podría prolongar el
tiempo sin discapacidad, lo que
llevaría a una mayor calidad de vida,
una menor carga para los cuidadores y
un menor uso de medicación”.

El tai chi y el Parkinson: la opinión de
los expertos a Infobae

El doctor Lisandro Olmos,
especialista en rehabilitación
neurológica y director de Rehab
Center, exdirector médico del Centro
de Rehabilitación FLENI, Sede Escobar,
explicó a Infobae que existen varios
estudios de metaanálisis que
evidencian la importancia de la
actividad física como parte del
tratamiento del Parkinson.

“El citado es un estudio interesante
que se realizó en China y compara en
pacientes con enfermedad de
Parkinson la intervención en términos
de actividad motora mediante el
entrenamiento con tai chi versus un
grupo de pacientes que fue utilizado
como grupo control sin actividad
física, sin ejercicio. El estudio muestra
beneficios desde el punto de vista de
la capacidad motora de los pacientes
con Parkinson y la necesidad de
utilización de menor dosis de drogas
antiparkinsonianos como la
levodopa”, expresó el experto.

Por su parte, Bueri añadió: “Hacer
actividad física como tai chi mejora la
postura, la fuerza muscular de piernas
y muslos, la alineación corporal y el
equilibrio. Además, relaja y da más
control sobre la respiración. Para
pacientes con parkinson, que es una
enfermedad predominantemente
motora, este tipo de iniciativas
colabora en mejorar su calidad de
vida”.

Mientras que Felício sumó: “El
abordaje del Parkinson tiende a ser
multidisciplinario, con profesionales
que ayudan en la rehabilitación, como
fisioterapeutas, logopedas, educadores
físicos, dentistas y trabajadores
sociales”.

En palabras de Bueri, es
recomendable que los pacientes con
Parkinson hagan alguna forma de
actividad física, cada uno dentro de sus
posibilidades, dos o tres veces por

semana de entre 40 minutos y una
hora cada vez. “La actividad física es
un complemento que hace una
diferencia y favorece al tratamiento
con el correr del tiempo. La práctica de
tai chi podría ser una buena opción
porque es accesible, se puede hacer en
cualquier lugar y no implica una
exigencia física elevada”, expresó.

Y añadió: “Complementar los
tratamientos médicos con diversas
formas de actividad física tanto tai chi
como otras, como bailar tango, y hasta
artes marciales como karate o
taekwondo también son beneficiosas.
Todo lo que sea actividad física mejora
el estado anímico, da relajación, ayuda
a controlar mejor la respiración y esos
son aspectos positivos”.

Según Olmos: “El beneficio no está
tanto vinculado a la práctica en sí de
tai chi, sino a la actividad física y
motora como beneficiosa para
pacientes con actividad de Parkinson.
Hallazgos que ya fueron publicados en
estudios realizados desde el año 2012
en adelante, demuestran que el
ejercicio, el entrenamiento motor y la
rehabilitación mejoran las capacidades
físicas y reducen las necesidades de
medicación en pacientes con
enfermedad de Parkinson”.

Y destacó: “En conclusión, la
recomendación para los pacientes con
Parkinson es la realización de ejercicio
y entrenamiento motor,
independientemente de la técnica que
se utilice”.



Infobae 
WhatsApp, la popular aplicación de

mensajería instantánea que sigue
cautivando a millones de usuarios en
todo el mundo, es conocida por ofrecer
una multitud de funciones útiles. Sin
embargo, hay una de estas
características que ha estado oculta a
la vista de la mayoría. Se trata de la
capacidad de saber si alguien lo
eliminó de su lista de contactos.

Con más de 2 mil millones de
personas utilizándola en la actualidad,
la plataforma se ha mantenido como
una de las apps con mayor alcance a
nivel mundial gracias a sus constantes
actualizaciones y su capacidad para
adaptarse a las últimas tendencias
tecnológicas.

Y aunque no ofrece una función
directa para notificar una eliminación,
tras explorar las diversas funciones de
la red social se encontró una manera
ingeniosa para descubrirlo.

Un truco que se compone de un
sencillo proceso que no requiere de
instalar aplicaciones de terceros o
recurrir a métodos sospechosos. Y que
aquí en Infobae se lo explicaremos
paso a paso.

Sin embargo, antes de empezar, es
importante aclarar que si queremos
poder chatear con una persona a
través de WhatsApp, es necesario
tener su número guardado en tu
celular o que la otra persona lo haya
registrado en su lista de contactos.

Con esto claro, para ejecutar el truco

debemos:
- Abrir la aplicación de WhatsApp.
- Navegar a la pantalla de Chats,

tocar el botón de Menú y hacer clic en
Nueva difusión.

- Seleccionar al menos dos contactos
para esta lista. Uno de ellos debe ser la
persona sospechosa de habernos
eliminado, y el otro debe ser alguien
de quien se tengan seguridad de que
está en la lista de contactos.

- La aplicación abrirá
automáticamente un chat, donde se
deberá enviar un mensaje.

- Una vez enviado el mensaje, hacer
clic sobre él y seleccionar la opción
Info.

-En esta sección se observarán dos
apartados: “Entregado” y “Leído”.

- Si las personas a las que se les envió
el mensaje aparecen en la sección
“Entregado”, significa que aún lo
tienen en su lista de contactos. Si falta
alguno de los nombres en esta sección,
es posible que lo hayan eliminado.

Una de las grandes ventajas de este
truco es que no notifica a la persona
añadida a lista de difusión, por lo que
es posible hacer esta verificación de
manera discreta.

WhatsApp y su esperado rediseño
estético

La popular plataforma continúa
evolucionando para ofrecer una
experiencia más moderna y fresca a
sus usuarios. Esto incluye también un
rediseño estético que ya se puede
encontrar en la versión beta 23.21.1.70

de iOS.
Así lo informa el portal especializado

WABetaInfo, que asegura que este
rediseño estético busca modernizar la
apariencia de WhatsApp para
adaptarla a la era actual. Y es que a
pesar de ser una de las aplicaciones
más utilizadas en todo el mundo, su
interfaz en iOS y Android aún recuerda
las primeras versiones del servicio.

Entre las modificaciones notables se
encuentran la actualización de iconos,
botones y colores utilizados. Se
introduce un nuevo tono de verde en
sustitución del anterior en Android. En
el caso de iOS, esta será la primera vez
que el verde tenga una presencia
destacada en la aplicación, que
históricamente había empleado el
blanco y el azul como colores
predominantes en su diseño.

Además de su carácter estético, este
rediseño tiene como objetivo unificar
las versiones de WhatsApp en ambos
sistemas operativos. Hasta ahora,
estas tenían diferencias tan notables
en su apariencia que parecían
aplicaciones completamente distintas.

La red social propiedad de Meta no
se detiene aquí y continúa
desarrollando nuevas características
para el futuro y entre las próximas
novedades se incluyen la posibilidad
de tener múltiples cuentas en el
mismo dispositivo y la muy esperada
versión oficial para iPad, una solicitud
que los usuarios han estado haciendo
durante más de una década.
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Cómo saber quién me ha eliminado de WhatsApp
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Por Gonzalo Martínez

La actriz británica Olivia Colman será
la protagonista de Wicker, donde
compartirá protagonismo con Dev
Patel, la película será dirigida por Alex
Huston Fisher y Eleanor Wilson a
partir de un libreto que adapta la
historia corta de Ursula Willis-Jones,
The Wicker Husband (El marido de
mimbre).

La película comenzará a producirse
en el 2024, se trata de una adaptación
del cuento The Wicker Husband, de
Ursula Wills-Jones.

La historia de Wicker sigue los pasos
de una pescadora, maloliente y soltera
que constantemente es ridiculizada
por la gente de un pueblo costero. Pero

todo cambia cuando un día, harta de
sus vecinos, se encarga un marido de
mimbre. En una población
extremadamente conservadora, este
romance poco convencional desata la
indignación, los celos y el caos.

Olivia Colman estará a cargo del rol
titular, mientras que Patel interpretará
a su pareja en la ficción. Este último
también tiene en su currículum
películas de renombre como ¿Quién
quiere ser millonario? (Slumdog
Millionaire, 2008) y Un camino a casa
(Lion, 2016), por la que fue nominado
al Oscar.

Topic Studios (Spencer, 2021) y Tango
(Aftersun, 2022) serán las encargadas
de financiar y producir este proyecto
junto a Colman, Ed Sinclair y Tom
Carver. A pesar de que la cinta

actualmente no es una producción del
SAG, se filmará hasta mediados del
próximo año.

Olivia Colman ha ganado un notable
prestigio en la industria
cinematográfica. Sin embargo, esto eso
no significa que no esté dispuesta a
aportar su talento en todo tipo de
proyectos, ya sea para la pantalla
grande o pequeña.

Antes del estreno de Wicker,
podemos ver a Colman en La
maravillosa historia de Henry Sugar,
un cortometraje de Netflix dirigido por
Wes Anderson. Y próximamente en la
gran pantalla con Wonka, la cinta de
Paul King que se estrenará el 7 de
diciembre.

(Con información de Infobae y
Forbes)

Olivia Colman y Dev Patel serán los protagonistas
de Wicker, un romance con tintes de terror
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